
Tema 7: La adoración de Josué

Unidad: La oración de Elías

I. Texto base

Josué 5:14

Estando Josué cerca de Jericó, alzó sus ojos y vio un varón que estaba delante de él, el cual tenía una espada desenvainada en su mano. Y Josué, yendo hacia él, le dijo: ¿Eres de los nuestros, o de nuestros enemigos? □

II. Texto de desarrollo

Éxodo 33:11

Y hablaba Jehová a Moisés cara a cara, como habla cualquiera a su compañero. Y él volvía al campamento; pero el joven Josué hijo de Nun, su servidor, nunca se apartaba de en medio del tabernáculo.

III. Introducción

Josué nació en la cautividad en Egipto, era joven cuando empezó a aproximarse al líder del pueblo en el trayecto de Egipto al Sinaí, se convirtió en servidor de Moisés, estos ascensos a tan corto tiempo y su identificación con el líder despertaron interés, debido a que en una población de cerca de tres millones logró sobresalir para ayudar a Moisés en sus obligaciones. No se logra ver en los escritos mosaicos cómo fue su entrenamiento militar y asombrosos ascensos hasta convertirse en el general del ejército.

Su función militar se hizo célebre en el valle de Ajalón donde él prevalecía cuando Moisés levantaba sus manos, se ve una unión orgánica funcional con su cabeza, como debería funcionar hoy la iglesia con su cabeza glorificada.

El sistema solar reconoció y obedeció su voz, al detenerse para que la noche no interrumpiera la victoria que se aproximaba, como dice Josué 10:12 "Entonces Josué habló a Jehová el día en que Jehová entregó al amorreo delante de los hijos de Israel, y dijo en presencia de los israelitas: Sol, detente en Gabaón; Y tú, luna, en el valle de Ajalón."

Josué dirigió al pueblo en la entrada de Canaán, un tiempo distinto al que vivió Moisés al frente de la nación, donde el maná y la roca que los seguía cesaron en sus funciones; y lo asombroso de liderazgo de Josué es que logró entender las estrategias dadas en el cielo para la conquista de la tierra. En ningún caso se pelearon batallas dirigidas por la mente humana, y solo en una oportunidad se tomaron decisiones autónomas y por cierto fueron un desastre para Israel. (Ap. Isauro Vielman)

Éxodo 17:10-11

E hizo Josué como le dijo Moisés, peleando contra Amalec; y Moisés y Aarón y Hur subieron a la cumbre del collado. 11 Y sucedía que cuando alzaba Moisés su mano, Israel prevalecía; mas cuando él bajaba su mano, prevalecía Amalec.

Josué 24:31

Y sirvió Israel a Jehová todo el tiempo de Josué, y todo el tiempo de los ancianos que sobrevivieron a Josué y que sabían todas las obras que Jehová había hecho por Israel.

Principales rasgos del perfil de Josué

a) Obediencia

A lo largo del trayecto en el desierto y su entrada en Canaán se puede observar, en la vida de Josué, una actitud continua tendiente a la obediencia. Desde su servicio a Moisés hizo todo lo que se le mandó, su asombrosa unión orgánica con su cabeza militar también es digno de observación y mención, la expedición donde representó a la tribu de Efraín muestra el espíritu con que actuaba; fue él y Caleb, el ceneceo, los únicos que trajeron noticias alentadoras de la expedición de la tierra prometida.

Ya al frente de la nación de Israel, Josué obedeció todas las instrucciones que se le dieron del cielo, entre ellas: el asombroso paso del Jordán, la conquista de Jericó, donde se puede ver su propensión a obedecer. El que aprende a obedecer las leyes de los hombres fácilmente logrará obedecer los mandatos de Dios.

La obediencia es el regreso del camino que los Adanes han recorrido en sentido contrario a Dios. Al parecer, Josué tuvo sus ascensos con alguna facilidad porque conocía el principio de autoridad. (Ap. Isauro Vielman)

Josué 5:2

En aquel tiempo Jehová dijo a Josué: Hazte cuchillos afilados, y vuelve a circuncidar la segunda vez a los hijos de Israel. □

Josué 1:2

Mi siervo Moisés ha muerto; ahora, pues, levántate y pasa este Jordán, tú y todo este pueblo, a la tierra que yo les doy a los hijos de Israel.

Romanos 2:29

sino que es judío el que lo es en lo interior, y la circuncisión es la del corazón, en espíritu, no en letra; la alabanza del cual no viene de los hombres, sino de Dios.

b) Interés

Desde su juventud Josué mostró un especial interés por la cosas espirituales y lo demostró en su vida práctica, mientras todos los de su generación buscaban desarrollar su vida secular como cualquier mortal, él se apartó para vivir en el tabernáculo y a su temprana edad, decidió servir, decisión que mantuvo hasta su muerte.

Ya en la tierra prometida, y después de haber repartido las heredades a las distintas tribus de Israel, a sus 110 años reúne al pueblo entre el monte Ebal y el monte Jeresim, para exhortarles a servir a Dios en su discurso, el punto fuerte fue el servicio, llevándolos a una encrucijada entre la muerte y la vida, entre el Dios de los cielos y los dioses de Canaán. (Ap. Isauro Vielman)

Josué 22:5

Solamente que con diligencia cuidéis de cumplir el mandamiento y la ley que Moisés siervo de Jehová os ordenó: que améis a Jehová vuestro Dios, y andéis en todos sus caminos; que guardéis sus mandamientos, y le sigáis a él, y le sirváis de todo vuestro corazón y de toda vuestra alma.

Josué 7:6-9

Entonces Josué rompió sus vestidos, y se postró en tierra sobre su rostro delante del arca de Jehová hasta caer la tarde, él y los ancianos de Israel; y echaron polvo sobre sus cabezas. 7 Y Josué dijo: ¡Ah, Señor Jehová! ¿Por qué hiciste pasar a este pueblo el Jordán, para entregarnos en las manos de los amorreos, para que nos destruyan? ¡Ojalá nos hubiéramos quedado al otro lado del Jordán! 8 ¡Ay, Señor! ¿qué diré, ya que Israel ha vuelto la espalda delante de sus enemigos? 9 Porque los cananeos y todos los moradores de la tierra oirán, y nos rodearán, y borrarán nuestro nombre de sobre la tierra; y entonces, ¿qué harás tú a tu grande nombre?

c) Entrega

El diccionario Hitchcock define como una posible traducción del nombre de Josué como "El que se entrega", es como definir la entrega de un soldado al ejército contrario, puesto que Josué era un humano, igual que todos los adanes, militante del ejército al que se entregó desde el Edén. El regreso desde la condición de enemigos de Dios hasta llegar a ser lo que fue en el final de su carrera, un hombre de confianza, al cual Dios le confió lo más amado en la tierra, la dirección de su pueblo, y la conquista de aquella tierra que había prometido Abraham cuatrocientos años atrás.

No hay ninguna duda que el camino desde la enemistad hasta una relación de confianza y de amor a Dios es una larga jornada, la misma que está hoy transitando la iglesia, desde lo vil y lo menospreciado, desde las tinieblas a la luz, desde la muerte a la vida, desde la enemistad a los amores en la recámara. Lógicamente tendrá que poner todo el interés y la entrega, cada uno de los integrantes del pueblo de Dios para lograr conquistar su corazón, y capturar su confianza hasta llegar a la intimidad. (Ap. Isauro Vielman)

Josué 1:9

Mira que te mando que te esfuerces y seas valiente; no temas ni desmayes, porque Jehová tu Dios estará contigo en dondequiera que vayas. □

Josué 24:14-15

Ahora, pues, temed a Jehová, y servidle con integridad y en verdad; y quitad de entre vosotros los dioses a los cuales sirvieron vuestros padres al otro lado del río, y en Egipto; y servid a Jehová. 15 Y si mal os parece servir a Jehová, escoged hoy a quién sirváis; si a los dioses a quienes sirvieron vuestros padres, cuando estuvieron al otro lado del río, o a los dioses de los amorreos en cuya tierra habitáis; pero yo y mi casa serviremos a Jehová. □

Romanos 5:10

Porque si siendo enemigos, fuimos reconciliados con Dios por la muerte de su Hijo, mucho más, estando reconciliados, seremos salvos por su vida.

Colosenses 1:21

Y a vosotros también, que erais en otro tiempo extraños y enemigos en vuestra mente, haciendo malas obras, ahora os ha reconciliado.

Efesios 2:3

entre los cuales también todos nosotros vivimos en otro tiempo en los deseos de nuestra carne, haciendo la voluntad de la carne y de los pensamientos, y éramos por naturaleza hijos de ira, lo mismo que los demás.

Conclusión

2ª Timoteo 1:10

pero que ahora ha sido manifestada por la aparición de nuestro Salvador Jesucristo, el cual quitó la muerte y sacó a luz la vida y la inmortalidad por el evangelio.